

Les chevaliers

1- Relie chaque mot à l'élément qui lui correspond sur la reconstitution de ce chevalier.



Heaume

Épée

Haubert ou cotte de maille

Ecu

Eperon

2- Lis le texte.

a) Souligne en rouge les interdictions qui sont faites aux chevaliers

b) Souligne en bleu les personnes et les organismes qu'ils ont le devoir d'aider.

c) Explique la phrase : « la honte est pire que la mort ».

Quand les faibles ne purent plus accepter les vexations des forts, ils choisirent des défenseurs pour leur assurer la paix et la justice. Pour assumer ce rôle, on choisit les plus grands, les plus forts, les plus beaux, les plus agiles, les plus honnêtes, les plus courageux. Être chevalier reste un lourd devoir. Les chevaliers doivent être bons, ne jamais commettre de trahison, ils doivent être généreux avec les pauvres, tuer les voleurs et les meurtriers, rendre des jugements justes, sans amour et sans haine. Ils ne doivent pas craindre la mort. Ils ne doivent accomplir aucun acte honteux, car la honte est pire que la mort. Leur principal devoir est de protéger la Sainte Église, car celle-ci n'a pas le droit de prendre une revanche par les armes. À l'origine, personne n'avait l'audace de monter à cheval sans être chevalier, ce qui explique le nom qui leur fut donné.

D'après un manuscrit anonyme, XII^e siècle.